ZIH#RAS

2

18/11/2025

OPINIÓN



¿SERÁ?

Presencia en Michoacán

Nos comentan que el llamado Plan Michoacán comenzó, entre otros aspectos, con el **nombramiento de uno de los** personajes más cercanos al secretario de Seguridad, Omar García Harfuch, como titular de la Secretaría de Seguridad estatal. Se trata de José Antonio Cruz Medina, con experiencia en temas de investigaciones policiales especializadas. Dicen que, a falta de resultados de los gobiernos locales, a la administración de Claudia Sheinbaum no le ha quedado más que tomar el control con personajes cercanos al gobierno federal. ¿Será?

No tolerar los abusos

Aunque a muchos no les parezca que se investiguen abusos de elementos de la Secretaría de Seguridad en **los choques con manifestantes**, el pasado sábado en el Zócalo, la postura del secretario Pablo Vázquez es la adecuada, ya que no pueden permitirse excesos en un operativo por más legítimo que sea... Bien por el jefe de la policía capitalina, porque es muy peligroso dejar pasar acciones que van más allá del cumplimiento del deber, de lo contrario después será muy difícil evitarlos. ¿Será?

Noroña pierde popularidad

Al parecer el senador morenista Gerardo Fernández Noroña anda perdiendo popularidad en WhatsApp. Cuando se postuló como una de las corcholatas de Morena, sus simpatizantes abrieron un grupo para darle apoyo y ahora, el grupo se renombró a Movimiento Nacional del Sombrero, tal parece que sus antiguos seguidores optaron por la congruencia y el legado de Carlos Manzo, alcalde asesinado de Uruapan...¿Será?

Apuesta por el consenso

La reforma electoral planteada para el próximo año será de consensos, de acuerdo con lo dicho por el Ejecu21H#RAS

2

18/11/2025



tivo, y en ese sentido los diputados de la Comisión de la Reforma Político Electoral, encabezada por Víctor Hugo Lobo, buscan generar propuestas con el foro El fortalecimiento democrático y el desarrollo de procesos electorales desde la responsabilidad local, que se llevará a cabo en San Lázaro el próximo jueves. Nos dicen que como su nombre lo indica los Organismos Públicos Electorales Locales, OPLES, cuyos representantes ya fueron invitados, tendrán un papel protagónico... Ya confirmaron su presencia las consejerías del Instituto Electoral de la Ciudad de México, con Patricia Avendaño Durán a la cabeza. ¿Será?

Reconocen estrategia

Desde Washington, nos llega la noticia de que la consultora digital mexicana, Cuadrangular, que lidera Miguel Ángel Valdez, fue reconocida como agencia digital del año en los Napolitan Victory Awards 2025, además de que obtuvo varios reconocimientos por su participación en el equipo de la campaña presidencial de Claudia Sheinbaum. ¿Será?

Promoción adecuada

Durante el puente por el aniversario de la Revolución los destinos turísticos de Oaxaca, que gobierna Salomón Jara, registraron una ocupación promedio del 70% y dejaron una derrama económica de más de 200 millones de pesos. Bahías de Huatulco tuvo el mayor número de visitantes, registrando un 78% de ocupación hotelera, seguido de la capital oaxaqueña que tuvo un 72% y en tercer lugar, Puerto Escondido con un 53% de ocupación. Sin duda, la promoción turística de Oaxaca comienza a verse reflejada en el aumento de viajeros y se perfila para tener una muy exitosa temporada vacacional de fin de año, consolidándose como uno de los estados más visitados del país. ¿ Será?